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Сегодня в России отмечается День матери. В этот день поздравления принимают
все мамы нашей страны. На особом счету – мамы, которые с гордостью несут по
жизни звание «многодетные». Одна из таких мам в Иловлинском районе - Елена
Валерьевна Тур. У нее - трое своих детей и около восьми сотен иловлинских
детишек разных возрастов, с которыми она ежедневно общается, лечит их и дает
их родителям нужные советы. 

  

Вот уже более 20 лет она работает врачом-педиатром Иловлинской детской
поликлиники.

  

Сама Елена Валерьевна – из династии учителей: ее бабушка, папа и мама были
педагогами. Но на ее выбор профессии оказала влияние школа. Елена училась в
химико-биологическом классе в г. Бишкек (Кыргызстан), любила химию и биологию,
ученики школы посещали ознакомительные и практические занятия в медицинских
учреждениях. Тогда девушка и решила, что станет врачом.
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Переехав с родителями в Иловлинский район в середине 90-х годов, она поступила в
Волгоградский медицинский институт, на педиатрический факультет. Здесь Елена
встретила свою вторую половинку – будущего мужа, Алексея Валерьевича Тур. Молодые
поженились, еще учась в институте, родилась дочь, Катюша. Как признается Елена
Валерьевна, «студенческий ребенок» - это большая ответственность. Но на помощь
пришли бабушки и дедушки. Молодые родители справились и успешно окончили учебу.

  

В 2000 году семья молодых специалистов-педиатров Тур приехала в Иловлю, где им
предложили работу. Елена Валерьевна вспоминает, что поначалу было сложно
освоиться на новом месте, но постепенно, набираясь опыта, поддерживая друг друга,
супруги заслужили уважение иловлинцев, как хорошие специалисты в своем деле,
которые всегда готовы были прийти на помощь детям и их родителям.

  

А дома родителей-врачей ждали свои дети. У супругов Тур их трое: старшая дочь
Екатерина сейчас живет в Санкт-Петербурге, оканчивает институт промышленных
технологий и дизайна, параллельно работает по специальности – маркетологом. Сын
Михаил учится на втором курсе престижного Баумановского института в Москве,
получает профессию инженера. Младший сын Павел - ученик 6-го класса.

      

  

Елена Валерьевна призналась, что не предполагала, что станет многодетной мамой.
Хотя сама выросла в многодетной семье – у ее родителей, Валерия Ефимовича и
Надежды Александровны Голиковых, пять дочерей! Елена - старшая.

  

- Родители нам с сестрами дали многое, - рассказывает Елена Валерьевна. Они всегда
были понимающими, любящими, в меру строгими. Я и три моих сестры окончили школу с
«золотыми» медалями, все мы получили высшее образование. В этом тоже немалая
заслуга наших родителей, которые учили нас главным ценностям, на которых выросли
сами – стараться быть умными, порядочными людьми. Этому я учила и своих детей. У
нас с мужем похожи взгляды на воспитание детей, поэтому нам было не сложно
договариваться между собой, чтобы не тянуть детей каждый на свою сторону. Хотя,
папа у нас более мягкий по отношению к детям, больше балует их. А я – мама довольно
строгая, как я считаю. Мы всегда старались разговаривать с детьми, приводили доводы,
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примеры, убеждая их в чем-то. Например, отвели сына в спортивную секцию, он немного
позанимался, потом говорит – не хочу. Мы поговорили, попытались убедить, рассказать,
что занятия спортом полезны для здоровья, развития. Так Миша втянулся, а потом
пошли и значительные успехи и достижения (Михаил Тур - неоднократный чемпион
ЮФО и СКФО по карате киокусинкай – прим. автора). Старшая дочь Екатерина с пяти
лет успешно занималась танцами, окончила народное и бальное отделения. Младший
сын, Павел, тоже занимается народными танцами.

  

Заметив у детей интерес и склонность к изучению иностранного языка, мы отвели их к
репетитору. В итоге – старшие дети с успехом окончили школу. Младший сын, видя
успехи старших, тоже старается…

  

Елена Валерьевна, как и любая заботливая мама, сетует, что, может быть, уделяла
детям недостаточно внимания: дежурства на работе в выходные, праздничные дни,
ежедневный прием большого количества детей, нуждающихся с помощи врача,
заполнение отчетности… Она листает тетрадь ежедневного учета больных: 61 ребенок,
59, 49, 88… Сейчас, в межсезонье, много детей болеют, их всех надо принять, поставить
диагноз, выписать лечение, которое поможет быстрее справиться с болезнью.

  

- Вы знаете, современные мамы сейчас для нас, врачей, как помощники, - отмечает
доктор. - Они стали более грамотными в вопросах лечения и развития детей, так как
сейчас есть много доступной информации. Мне, как врачу, от этого работать легче,
потому что мы с мамами говорим на одном языке.
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Елена Валерьевна уверена, что для настоящего педиатра лечебная работа с детьми
всегда стоит на первом месте. Доктор, который постоянно работает с детьми,
становится мягче, отзывчивее. И все дети, которые наблюдаются у педиатра на
протяжении нескольких лет, начиная с пеленок, для него – почти как собственные дети
– за них волнуешься и переживаешь.

  

За 20 лет медицинской практики первые маленькие пациенты Е.В. Тур выросли, стали
сами родителями и приводят на прием к доктору уже своих малышей. Елена Валерьевна
признается, что ежедневное общение с детьми и их родителями показало, что
сделанный в юные годы выбор был верным. Ну, а дочь и сыновья - они, конечно же,
понимают, что мама – врач, она помогает и другим детям сохранять здоровье.

  

В заключение беседы мы спросили у Елены Валерьевны, что значит, по ее мнению, быть
мамой?

  

- Быть мамой – это большой труд, независимо от того, сколько у вас детей, - ответила
она. - Детям всегда нужно ваше внимание, забота, любовь. Нужно быть другом и
наставником для своего ребенка, создать дома такую атмосферу, чтобы детям всегда
было комфортно возвращаться домой. Получается ли у меня быть хорошей мамой? Я
очень стараюсь с этим справляться. Ведь мы, мамы, всегда несем ответственность
перед своим ребенком, независимо от того, сколько ему лет. Ну а главное – это любовь и
только любовь! Я думаю, что все мамы с этим согласятся…

  

Е. САВЕНКО

  

Фото автора.

  

Материал подготовлен в рамках проекта «Тепло родного очага»
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